

Inauguración de la finca demostrativa de los nuevos regadíos del Canal de Navarra



Valdizarbe 2004

 El pasado día 27 de julio el Consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Navarra, D. Javier Echarte inauguró la parcela demostrativa puesta en marcha en Enériz (Valdizarbe) para mostrar los cultivos de regadío y los sistemas de riego a los agricultores de las nuevas áreas regables del Canal de Navarra, especialmente los sectores I y II, cuyos trabajos están ya iniciados. La Jornada estuvo organizada por el ITG. Agrícola y Riegos de Navarra, las dos empresas públicas encargadas de llevar adelante este proyecto, y contó con la colaboración de varias empresas del sector agroalimentario de Navarra.

Esta parcela demostrativa es una apuesta del Departamento de Agricultura en su afán de preparar a los nuevos regantes para el reto que supone su entrada en el mundo de los cultivos de regadío, tanto en los aspectos técnicos como en los de gestión, comercialización, etc.

Se ubica en pleno corazón del secano en la zona de Valdizarbe, la primera en la que se van a acometer las obras de transformación a regadío.

La pequeña finca está gestionada por el ITG Agrícola, quien se ocupa de la instalación y seguimiento de los cultivos, así como de su comercialización. Del

mismo modo es el ITG Agrícola quien establece los contactos con las empresas agroalimentarias correspondientes para la realización de cultivos bajo contrato, como la aluvia verde o la lechuga y escarola por el momento.

La parcela está siendo conducida, bajo la supervisión de los técnicos, por un agricultor de la zona, José Antonio Urroz, quien será también en el futuro nuevo regante y por tanto representa bien la situación en la que se encontrarán próximamente el resto de agricultores al afrontar el reto de los nuevos cultivos de regadío.

El sistema de riego ha sido diseñado y acondicionado por

Riegos de Navarra, que participa activamente en los programas de transferencia y formación de los agricultores en los temas relativos al manejo del agua, hidrantes, programadores, etc.

En el mes de mayo se iniciaron los primeros cultivos en la parcela, realizándose entonces las primeras siembras adecuadas a esa época del año, en concreto con maíces grano y maíces forrajeros. Posteriormente, se han ido instalando cultivos hortícolas como la aluvia verde, coliflor, brócoli, lechuga y escarola. De este modo, en el momento de la inauguración podía verse ya una muestra de la diversidad de cultivos que tendrán cabida en el futuro en los nuevos regadíos.

□ ACTOS DE LA JORNADA DE INAUGURACIÓN

El 27 de julio, en la Jornada Inaugural de la Parcela Demostrativa de Valdizarbe, se dieron cita sobre el terreno entre de 130 y 150 personas, entre agricultores, técnicos y personas de la Administración, así como representantes de empresas y cooperativas. Todos tuvieron la oportunidad de conocer directamente sobre el terreno tanto los sistemas de riego instalados, su manejo, sus prestaciones y posibilidades, así como cada uno de los cultivos, sus itinerarios técnicos, etc.

En el acto inaugural tanto el Consejero, Sr. Echarte, como los gerentes de ITG Agrícola, Javier Sanz, y de Riegos de Navarra, Miguel Horta, insistieron en el carácter abierto de esta Parcela Demostrativa, que pretende recibir cuantas visitas sean necesarias de agricultores, técnicos y empresas. La Jornada se convirtió de este



modo en el inicio de un proceso en el que se podrá hacer realidad, a pequeña escala, lo que en un futuro serán los nuevos regadíos del Canal de Navarra.

Y tras el breve acto inaugural, enseguida todos manos a la obra, y en dos grupos para facilitar la comunicación, se pasó revista a los detalles de todos y cada uno de los cultivos instalados y a los sistemas de riego existentes:

Taller 1.- Sistemas de Riego: hidrante, programador, fertirrigación, etc.

Taller 2.- Cultivo de crucíferas, brócoli y coliflor, con dos fechas de plantación.

Taller 3.- Cultivo de aluvia verde para industria (Bonduelle).

Taller 4.- Cultivo de lechuga y escarola para cuarta gama (Pentaflor)

Taller 5.- Cultivos de maíz grano y ensilaje.

Y bien, éste fue el comienzo de un proyecto ambicioso que continuará con otros cultivos como alfalfa y espinaca, a instalar en las próximas semanas, y con un amplio programa de charlas, visitas y demostraciones previsto para los próximos meses y en las 3-4 próximas campañas.

Momento de la visita que se llevó a cabo tras la inauguración, con explicaciones detalladas de los técnicos de ITGA y Riegos de Navarra.

